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一线调查 /运动汇

球队离沪心系浦江
!""#年，申鑫前身衡源足球队离开上

海，支援江西足球。身在外，心没离开。$%年，
申鑫俱乐部的开支再艰难，也没有放弃对上
海精文中学的资助，为了帮助学校发展青少
年足球，俱乐部的投入已经超过千万元。上海
市 &$'、&$(足球赛冠军、上海市运会冠军、
上海市足球传统校冠军、全国中学生足球赛
第四名……精文足球走出上海，走向全国。这
些年，精文中学不仅输送出多名中超球员，还
有 )#人考入同济、华东师大等高等学府。百
年树人，每每提及申鑫的这段经历，俱乐部总
经理秦蘋都会流露出由衷的喜悦。
在上海 #支中超球队中，申鑫是本土球

员最多的一支球队，却也是唯一一支没有训
练基地的球队。目前，申鑫还租借中邦在奉贤
洪庙的一个基地进行日常的运营。“我们条件
一般，但和以前比起来，好多了。”回忆在南昌
的日子，秦蘋十分感慨。

帮助球员实现梦想
衡源足球队初到南昌时，住在大学招待

所，用大学里一块类似菜地的草地当训练场，
日常餐饮与盒饭没有太大差别。即使这样，依
然有上海籍的教练和球员源源不断远赴江西
投奔球队，为什么？答案是：海派足球和家一
样温暖。
土生土长的上海籍阿亮（化名）投奔南昌

衡源前，在一家中超球队踢不上主力，合伙做
生意又引起纠纷，惹了官司。阿亮到南昌后，
官司未了，原告知道他去了新东家，便找到俱
乐部。秦蘋知道后，专程回沪帮助阿亮协调，
在保障阿亮利益的同时，与对方耐心沟通。官
司结了，需要一定的赔偿金，阿亮无力偿还，
俱乐部垫付了这笔钱，让阿亮在球队安心踢
球。经过教练组的精心训练，阿亮如今已经是

球队主力，联赛里常常首发登场。
在朱炯留队之后，申鑫的教练组中 *个

成员，'人是上海籍教练。助理教练刘寅涛转
会南昌衡源后就一直伤病在身，无法参赛，
职业生涯基本走到尽头。按照惯例，他该被
挂牌出售，但申鑫没有这么做，而是把他留
在队中，出钱、出力培养他成一名中超球队
教练。
“申鑫就是一个大家庭，我们会尽自己所

能帮助每一位成员实现梦想。”其实，像阿亮
和刘寅涛的故事，在申鑫 +"余年的发展中，
比比皆是。而这些故事，在球员中一传十，十
传百，申鑫俱乐部虽然不大，但名气和口碑却
越传越响。

沪籍猛将纷纷加盟
!"+!年，游子“南昌衡源”回沪，正式更

名为上海申鑫。两个赛季，申鑫先后引进了王
赟、于涛、毛剑卿等多名沪上知名球员。一方
面，王赟和毛剑卿等游子在外地球队多年，归
心似箭。另一方面，申鑫特有的海派特质和文
化，也是让名将加盟的重要因素。“几位球员都
是降薪加盟申鑫，这说明了我们的吸引力。”
秦蘋讲了一个故事。王赟加盟申鑫时，降

薪 #成。但第二年于涛来到申鑫，薪水比王赟
高。“王赟和于涛在球队中起的作用相当，所
以球队的经济状况稍有好转后，我们就给王
赟加了工资。现在，他的收入已经高出了老东
家给的薪水。”
今年，上海一支青年球队无人接管。如果

沪上没有一家俱乐部接盘，球员就将全部挂
牌。得知消息，申鑫自己并不算太宽裕的情况
下，拿出仅有的资金，出手收购了这支球队，
把这批上海球员留了下来。
“留住上海足球的血脉和根。”秦蘋说，

这就是申鑫过去做的，今后还要继续做下去
的事。 本报记者 钟喆
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不做“拉拉队”要做“阿拉队”

在上海三支中超球队中，申鑫的沪籍球员超过半数，他
们一直在默默努力想留住上海足球的血脉和根脉———

于涛、王
赟、毛剑卿、
王佳玉!!

本赛季，申鑫
足球俱乐部
中上海籍球
员已经达到
20人。如果
除去 4名外
援，本土球员
的比例超过
半数，在上海
滩三支中超
球队中，位列
第一。

10年，
申鑫完成了
从业余球队
到中超球队
的大跨越。小
本经营的申
鑫，从中乙时
只能看中超
比赛的“拉拉
队”，成中超
的“阿拉队”，
独树一帜。
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